



## たくさんの校外学習へ！市庁舎・横浜市会見学・観劇(6年)

市民と行政のかかわりに興味・関心を高めるために市庁舎・横浜市会見学を実施しました。本会議場では、横浜市会「議会体験」にて押しボタン投票・起立投票を実際に行うことができ、目を輝かせている子どもたちがたくさんいました。とても良い体験が出来たと思います。

「劇団四季こころの劇場」では、上演作品『ジョン万次郎の夢』の観劇をすることを通して、子どもたちは万次郎の生き方や考え方を知り『諦めずに挑戦すること』の大切さを感じ取ったことと思います。見学のマナーもとても良く、次の鎌倉見学につながる経験となりました。



## 下野谷小、97歳おめでとう！創立記念式(全学年)

8日(水)に、下野谷小学校97歳を祝う集会が行われました。今年度は4年生の実行委員が中心となり、調査・インタビューをして、全校に発表しました。また、地域の永井さん・芳賀さんに来校して頂き、約60年前の下野谷小学校の様子について教えてもらいました。「昔は1学年6学級、1学級50～60人」「校舎は校庭を囲う形で、木造二階建て、ストーブの煙突があった」「体育館はなく、講堂と呼ばれる建物があった」「臨海学校では、近くの小学校の教室に宿泊していた」「理科室や図工室はなく、校内は草履を履いている児童もいた」「学級の児童数が多いので、午前・午後登校に分かれていた」など、今とは違う様子に子どもたちは驚くとともに、今の素敵な下野谷小学校があるのは、97年間の中でかかわって下さった皆さんが積み重ね、つくり上げて下さったものと気づくことができました。そして、自分たちもそのバトンを受け継いでいこうと気持ちを新たにすることが出来た様子でした。



## 地域の方々とのふれあい！したのやまつり(全学年)

11日(土)に4年ぶりに、したのやまつりが開催されました。校庭には各地域の屋台があり、子どもたちは友達や保護者と一緒に美味しく食べていました。校内では、マジックやボードゲームなどを楽しむスペースがありました。スタンプラリーでは、景品をもらうために4つのチェックポイントを探し回って楽しみました。

今回のしたのやまつりで地域の方々と子どもたちが楽しい思い出をつくり出すことができました。ご協力いただいた皆さんに感謝申し上げます。





## 生き物とのふれあい！野毛山動物園見学(2年)

16日(木)に野毛山動物園遠足に行きました。

野毛山動物園では、以前学校で飼育員さんに教えていただいたことを思い出しながら、動物の観察や動物にかかわる人・物をじっくりと観察する様子がありました。



中でもふれあい広場では、子どもたちが嬉しそうに生き物と触れ合う姿が印象的でした。そっと手に乗せたり、優しくブラシで撫でたり、生き物を大切にしたいという思いが行動に表れていました。



## 下野谷のまちを守る方々の思いを学んだ！消防団見学(4年)

10日(金)に、社会科・総合的な学習の校外学習として、鶴見消防団第二分団の倉庫を見学させていただきました。平日の午前中にもかかわらず、4人の団員の皆さんにご対応いただきました。子どもたちは、消防車の座席に座らせてもらったり、活動で使用する道具について教えてもらったりしました。また、防火服を着させてもらい、消火活動の雰囲気を感じることができていました。



昨年度の入船消防出張所見学での経験を活かし、積極的に質問をしており、特に消防団の皆さんは、日頃お仕事をされながら団の訓練や会議を定期的に行っていることに驚いている様子でした。大好きな下野谷の地域を守っている団員の皆さんの思いを受け止め、子どもたちの学習意欲や防災意識を高めることにつながりました。改めて、ご協力いただいた皆さんに感謝申し上げます。



## 学校・地域コーディネーターより

11月は電車を使っでの校外学習が低学年で2学年ありました。

たくさんの方に引率していただき、行き帰りの横断歩道、ICカードでの電車移動や現地での見守りをしていただきとても安心して活動ができています。

今後も校外学習や家庭科のボランティア募集がありますので、お子さんの学年ではなくてもぜひ

ご協力をお願いいたします。